
 

 

Az. I. 18.000.100 Nk 
 

N I E D E R S C H R I F T 
 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Gülzow-Prüzen am 18.01.2018 um 18:00 Uhr im  
Gemeindehaus Prüzen 
 
Teilnehmer:                    - siehe beigefügte Anwesenheitsliste - 
 

vom Amt Güstrow - Land: Herr Nowak, Hauptamt 
 

T a g e s o r d n u n g : 
 

- siehe beigefügte Kopie - 
 
A) Öffentlicher Teil 
 
Punkt 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung,  
               der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Um 18:00 Uhr eröffnet Bgm. Herr Kissmann die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung 
Gülzow-Prüzen. Er begrüßt die Gemeindevertreter, die Einwohner und Herrn Nowak vom 
Amt Güstrow-Land. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung, die Anwesenheit und die Be-
schlussfähigkeit fest.  
 
Punkt 2: Unterbrechung der Sitzung für die Einwohnerfragestunde 
 
Um 18:01 Uhr unterbricht Bgm. Herr Kissmann die öffentliche Sitzung der Gemeindevertre-
tung Gülzow-Prüzen für die Einwohnerfragestunde. 
 
B) Einwohnerfragestunde 
Frage Antwort 
Einwohnerin A fragt, ob in den Haushalt 
2018 Mittel für die Ausbaureserve Gemein-
dehaus Prüzen eingestellt werden. 
 

Bgm. Herr Kissmann antwortet, dass er dazu 
noch keine Auskunft geben kann, weil erst 
im Verlauf der Sitzung über den Haushalt 
2018 gesprochen wird. 
 

Einwohnerin A bittet, dass die einzelnen Ty-
pen der Abrundungssatzungen erklärt wer-
den und fragt, von welcher Seite die Anre-
gungen gekommen sind. 
 
 
Daraufhin fragt Einwohnerin A, wie es sich 
mit der Einwohnerbeteiligung bei dem Ver-
fahren verhält. 
 
 
 
 
 
 
 

Bgm. Herr Kissmann erläutert die einzelnen 
Typen und erklärt, dass auf Anregung des 
Landkreises die Anpassung der Abrun-
dungssatzungen vorgenommen wird. 
 
 
Bgm. Herr Kissmann antwortet, dass in der 
letzten Sitzung das Vorgehen besprochen 
und die Planung vergeben wurde. 
 
GV Herr Blümel sagt, dass in der Ausle-
gungsphase die Einwohner Anregungen und 
Bedenken einbringen können. 
 
 

Einwohnerin B fragt, wann mit der Erneue-
rung des Daches der Mehrzweckhalle Gül-
zow zu rechnen sei. 

Bgm. Herr Kissmann sagt, das im letzten 
Jahr die Dachdeckerfirma Prahl eine Notre-
paratur durchgeführt hat. Durch die Repera-
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tur konnte das Eindringen von Wasser un-
terbunden werden. Des Weiteren wurde das 
Mauerwerk geschützt. 
Bgm. Herr Kissmann stellt fest, dass es sich 
hierbei nur um eine kurzfristige Lösung han-
delt. Die Erneuerung und Dämmung des 
Daches müssen nach Möglichkeit 2018 vor-
genommen werden. 

Weitere Anfragen ergehen nicht. 
 
C) 
Punkt 3: Wiedereröffnung der öffentlichen Sitzung 
 
Bgm. Herr Kissmann eröffnet um 18:10 Uhr wieder die öffentliche Sitzung der Gemeinde-
vertretung Gülzow-Prüzen. 
 
Punkt 4: Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 
Bgm. Herr Kissmann beantragt den Diskussionspunkt „Unser Dorf hat Zukunft - unser Dorf 
soll schöner werden" auf den Tagesordnungspunkt 20 und die ausgeteilte DS-Nr. 13/18 auf 
Tagesordnungspunkt 21 zu setzen. In der DS-Nr. 13/18 geht es um die Entlassung des  
2. Stellvertreters des Bürgermeisters aus dem Ehrenbeamtenverhältnis. Damit würde sich 
der Tagesordnungspunkt „Anträge und Anfragen“ auf TOP 22 und die folgenden TOP jeweils 
um einen nach hinten verschieben. 
 
GV Herr Schmicker beantragt TOP 16 und TOP 19 zu tauschen. Des Weiteren beantragt er 
einen weiteren Diskussionspunkt zu den Innenbereichssatzungen unter TOP 8 aufzuneh-
men. 
 
Weitere Änderungsanträge ergehen nicht. 
 
Es folgt die Abstimmung über die Tagesordnung mit der eingebrachten Änderung auf  
TOP 20 und TOP 21. 
 
Abstimmungsergebnis: 
- einstimmig dafür - 
 
Es folgt die Abstimmung über die Tagesordnung mit dem eingebrachten Tausch der  
TOP‘s 16 und 19. 
 
Abstimmungsergebnis: 
- einstimmig dafür - 
 
Es folgt die Abstimmung über die Tagesordnung mit der eingebrachten Änderung auf TOP 8. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen:    1 
Nein-Stimmen:   4 
Enthaltungen:    1 
 
Die neue Tagesordnung lautet wie folgt. 
 
16.   Vorbesprechung Haushaltsplanung 2018 
17.   Beschluss zur Feststellung des Jahresabschlusses 2016 
18.   Beschluss zur Entlastung des Bürgermeisters für den Jahresabschluss 2016  
19.   Beschluss über die Durchführung der Maßnahme „Fassadensanierung der Kita  
        Gülzower Dorfspatzen in Gülzow“ und die Bereitstellung des erforderlichen Eigenmittel- 
        anteils 
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20.   „Unser Dorf hat Zukunft, Unser Dorf soll schöner werden“ 
21.   Entlassung aus dem Ehrenbeamtenverhältnis auf Antrag des 2. Stellvertreter des  
        Bürgermeisters 
22.   Anträge und Anfragen 
D) Nicht öffentlicher Teil 
23.   Billigung des nicht öffentlichen Teils der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 
 19.10.2017 
24.   Grundstücksangelegenheiten 
25.   Anträge und Anfragen 
 
Es folgt die Abstimmung über diese geänderte Tagesordnung: 
 
Abstimmungsergebnis: 
- einstimmig dafür - 
 
 
Punkt 5: Billigung der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 19.10.2017 
 
Es ergehen keine Änderungsanträge. 

 
Es folgt die Abstimmung über den öffentlichen Teil der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung 
vom 19.10.2017. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
- einstimmig dafür - 
 
Damit ist der öffentliche Teil der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 19.10.2017 gebil-
ligt. 
 
Punkt 6: Bekanntgabe der im nicht öffentlichen Teil der GV-Sitzung vom 19.10.2017 
  gefassten Beschlüsse 
 
Bgm. Herr Dr. Kissmann gibt folgende Beschlüsse bekannt: 
 
25/17 Die Gemeindevertretung stimmt einer Vermietung der ehem. Arztpraxis in Gülzow zu. 
26/17 Die Gemeindevertretung stimmt der Verpachtung einer Teilfläche zu.  
 
Punkt 7: Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde 
 
Bgm. Herr Kissmann berichtet: 
 
- Bgm. Herr Kissmann wünscht allen Anwesenden ein gesundes und erfolgreiches Jahr 
2018. Für die Gemeindearbeit wünsche ich uns viel Schaffenskraft und Kreativität und dass 
uns das alles gelingen möge, was wir uns vornehmen. 
- Am 06.12.2017 fand die Vollversammlung des WAZ statt. Für die Haushalte steigt 2018 die 
Trinkwasser-Mengengebühr von 1,85 €/m³ auf 1,90 €/m³, die Schmutzwassergebühr sinkt 
von 3,20 €/m³ auf 2,66 €/m³. 
- Im Dezember haben zwei Seniorenweihnachtsfeiern stattgefunden, die beide wie immer 
sehr gut besucht waren. Eine Feier fand in Gülzow, unter der Schirmherrschaft der Volksso-
lidarität und die andere Feier der Gemeinde fand in Prüzen statt.  
- Zum Ende des Jahres hat er die Austrittserklärung von unserem Gemeindevertreter Herrn 
Freiwald erhalten. Ab Januar steht uns Hans Freiwald nicht mehr zur Verfügung.  
Folge: Die Kultur- und Sozialkommission muss sich neu aufstellen.  
- Für die bevorstehende Schöffenwahl (Amtszeit 2019-2023) soll unsere Gemeinde zwei 
Vorschläge einbringen, die dann durch die Gemeindevertretung bis zum 01.05.2018 zu be-
stätigen sind. Eine Bewerbung von Frau Schmicker aus Tieplitz liegt vor. 
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- Im letzten Jahr haben wir die neu gebauten Straßen in Tieplitz endgültig abgenommen und 
den Firmen hier Entlastung erteilt.  
- Im Rechtsstreit Marep ./. Gemeinde ist immer noch keine Einigung erzielt, die Gegenseite 
bringt ständig neue Argumente ein. Ein neuer Verhandlungstermin ist für März anberaumt, 
eventuell kommt es in diesem Jahr zu einer Urteilsverkündung. 
- Im Gewerbegebiet in Mühlengeez hat der Bauhof zwei Straßenlampen auf LED-Strahler 
umgerüstet. Diese Variante ist nicht so teuer, Energieeinsparungen sind positiver Nebenef-
fekt.  
- Die Mehrzweckhalle wird in diesem Jahr weiterhin viel Diskussionsbedarf haben. Die Arbei-
ten am Dach konnten im letzten Jahr nicht fertiggestellt werden, da die Firma Pahl einen 
höheren Aufwand als den geplanten festgestellt hat. Es sind die defekten Bleche gewechselt 
worden und Regenwasser kann nicht mehr eindringen. Diese Reparatur ist eine Zwischenlö-
sung. Für neue Zahlen wird der Dachhersteller benötigt. Dies wird frühestens im März soweit 
sein.  
- Herr Seemann vom Sportverein hat weiterhin noch die Funktion des „Hallenwartes“ inne 
und bemüht sich um Ordnung und Sauberkeit. Auch im Bereich der Vermietung des Objek-
tes hat Herr Seemann den „Hut“ auf. Er übergibt das Mietobjekt und nimmt es auch wieder 
ab. Da Herr Seemann privat tätig ist, müssen wir davon ausgehen, dass dieses keine Dauer-
lösung sein kann. Ebenso müssen wir uns mit dem Nutzungsentgelt noch einmal intensiv 
beschäftigen.   
- Der Umbau der Arztpraxis ist mit Zeitverzögerung abgeschlossen. Das Team ist arbeitsfä-
hig. Es sind neue Elektro- und Wasseranschlüsse installiert worden. Innen sind die Elektro-
leitungen erneuert. Die übrigen sind durch die Mieter realisiert. 
- Es ist kurz vor Weihnachten noch ein Förderantrag für die Fassadensanierung des Kinder-
gartens gestellt worden ( LK-Schreiben Förderung  Bausubstans Kitas). Hier hat Frau Metz-
ger Fundamentsanierung, Wärmedämmung und Fenster aufgegriffen. Der Antrag wurde 
pünktlich abgeben und die Nachforderungen erfüllt.  
- Die Förderanträge für die Straßensanierungen sind ebenfalls fristgemäß eingereicht wor-
den. 
- Am 12.12.2017 fand eine Zusammenkunft mit dem Landrat statt. Die Kreisumlage soll mög-
licherweise prozentual sinken. Der Breitbandausbau liegt im Zeitplan. Es wurde nochmals 
auf die Internetseite des Landkreises hingewiesen, wo die entsprechenden Informationen 
abgerufen werden können. Es wurde auch über das Leitbildgesetz gesprochen und über 
Gemeindefusionen. Es gab Aussagen zum Straßen- und Radwegebau, insbesondere der 
Kreisstraßen. 
- Der Wasser und Bodenverband hat am 28.11.2017 eine positive Bilanz gezogen und sich 
hohe Aufgaben für 2018 gestellt. Personalmäßig sind im Verband 2 Personen angestellt. Mit 
Ausscheiden von Herrn Held bleibt eine Stelle unbesetzt. Die nächste Gewässerschau findet 
am 22.03.2018 statt. Treffpunkt ist wie immer die Rinderzucht Tarnow GbR.   
- Das Amt hat am 13.12.2017 den Haushalt 2018 beschlossen. 
- In Boldebuck werden jetzt die Weiden am Sportplatz abgenommen und entsorgt.  
- Beim TOP Haushalt müssen wir weitre Prioritäten festlegen, die in den nächsten Jahren 
abzuarbeiten sind.  
- Straße Groß Upahl – sackt am Durchlass ab 
- Neue Straße –Wilhelminenhof 
- Mehrzweckhalle – Dachsanierung und Heizung 
- Ehemalige Wäscherei Gartenstraße – Übergabe an Gemeinde Ende des Monats 
- Brücke Gülzow  
- Unter den Namen „Dorfgestaltung“ konnten vier Dorfteiche saniert werden. In Abstimmung 
mit den Wehren haben wir auch Stellplätze für die Feuerwehr geschaffen. Die anfallenden 
Restarbeiten sollen bis Ostern getätigt sein (Baggergut abfahren). Bänke wurden aufgestellt, 
die im Konzept auch so festgeschrieben waren. Die Erweiterung des Teiches in Karcheez 
(Baggerarbeiten) ist nicht förderfähig gewesen. In Absprache mit der Bauausführenden Fir-
ma sind die dort getätigten Arbeiten separat berechnet und aus den Rücklagen „Spenden 
Dorfplatzgestaltung Karcheez“ bezahlt worden. Die Anregung jeweils ein Spielgerät aufzu-
stellen könnte durch Schaukelnester realisiert werden. 
- Am 12. Mai findet der Amtsausscheid der Feuerwehren des Amtes Güstrow-Land in unse-
rer Gemeinde statt.  
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Die Kultur- und Sozialkommission hat zusammen mit unseren beiden Wehren und dem För-
derverein FF Karcheez für diesen Tag ein Gemeindefest geplant. 
Anlass:   80 Jahre Feuerwehr Gülzow     1938 - 2018 
  70 Jahre Freiwillige Feuerwehr Karcheez  1948 - 2018 
  25 Jahre Jugend-Feuerwehr Gülzow   1993 - 2018 
  20 Jahre Jugend-Feuerwehr  Karcheez  1998 - 2018 
  50 Jahre LF16-TS FF Karcheez   1968 - 2018 
Das MAZ stellt uns ein Teil Ihrer Ausstellungsfläche zur Verfügung.   
Finanzierung soll über Spenden erfolgen. Die Gemeinde muss ebenfalls eine finanzielle Be-
teiligung einplanen. 
- Als nächste Termine stehen die Jahreshauptversammlungen der Freiwilligen Feuerwehren 
an, die Gemeindevertreter werden sicherlich eingeladen. 
 
GV Herr Dr. Heilmann fragt, ob die Kontaktdaten von Herrn Seemann im Amtskurier veröf-
fentlicht werden. 
Bgm. Herr Kissmann antwortet, dass er keine Kenntnis darüber hat, aber einer Veröffentli-
chung nichts entgegensteht.  
 
Einwohnerin A fragt, an wen man sich im Amt wenden muss um den Kontakt herzustellen. 
Bgm. Herr Kissmann antwortet, bei Frau Zepik, Sie hat die Durchwahl 03843 6933 38. 
 
Es ergehen keine weiteren Anfragen und Ergänzungen. 
 
Punkt 8: Beschluss über die Aufstellung einer Innenbereichssatzung (Ergänzungs- 
  satzung) für die Gemeinde Gülzow-Prüzen, Ortsteil Groß Upahl, DS-Nr. 01/18 
 
Bgm. Herr Kissmann verliest den Beschluss. 
Es folgt die Abstimmung über die DS-Nr. 01/18. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    9 
(reduziert, da 4 Sitze unbesetzt 
anwesend:      6 
Ja-Stimmen:      5 
Nein-Stimmen:     0 
Enthaltungen:      1 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0 
 
Punkt 9: Beschluss über die Aufstellung einer Innenbereichssatzung (Ergänzungssat-
  zung) für die Gemeinde Gülzow-Prüzen, Ortsteil Gülzow, DS-Nr. 02/18 
 
Bgm. Herr Kissmann verliest den Beschluss.  
Es folgt die Abstimmung über die DS-Nr. 02/18. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    9 
(reduziert, da 4 Sitze unbesetzt 
anwesend:      6 
Ja-Stimmen:      5 
Nein-Stimmen:     0 
Enthaltungen:      1 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0 
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Punkt 10: Beschluss über die Aufstellung einer Innenbereichssatzung (Klarstellungs- 
    und Ergänzungssatzung) für die Gemeinde Gülzow-Prüzen, Ortsteil  
    Karcheez, DS-Nr. 03/18 
 
Bgm. Herr Kissmann verliest den Beschluss.  
Es folgt die Abstimmung über die DS-Nr. 03/18. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    9 
(reduziert, da 4 Sitze unbesetzt 
anwesend:      6 
Ja-Stimmen:      5 
Nein-Stimmen:     0 
Enthaltungen:      1 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0 
 
Punkt 11: Beschluss über die Aufstellung einer Innenbereichssatzung (Klarstellungs- 
    und Ergänzungssatzung) für die Gemeinde Gülzow-Prüzen, Ortsteil Prüzen, 
    DS-Nr. 04/18 
 
Bgm. Herr Kissmann verliest den Beschluss.  
Es folgt die Abstimmung über die DS-Nr. 04/18. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    9 
(reduziert, da 4 Sitze unbesetzt 
anwesend:      6 
Ja-Stimmen:      5 
Nein-Stimmen:     0 
Enthaltungen:      1 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0 
 
Punkt 12: Beschluss über die Aufstellung einer Innenbereichssatzung (Klarstellungs- 
    und Ergänzungssatzung) für die Gemeinde Gülzow-Prüzen, Ortsteil Tieplitz,
    DS-Nr. 05/18 
 
Bgm. Herr Kissmann verliest den Beschluss.  
Es folgt die Abstimmung über die DS-Nr. 05/18. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    9 
(reduziert, da 4 Sitze unbesetzt 
anwesend:      6 
Ja-Stimmen:      5 
Nein-Stimmen:     0 
Enthaltungen:      1 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0 
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Punkt 13: Beschluss über die Aufstellung einer Innenbereichssatzung (Ergänzungs-
    satzung) für die Gemeinde Gülzow-Prüzen, Ortsteil Wilhelminenhof,  
    DS-Nr. 06/18 
 
Bgm. Herr Kissmann verliest den Beschluss. Es folgt die Abstimmung über die DS-Nr. 06/18. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    9 
(reduziert, da 4 Sitze unbesetzt 
anwesend:      6 
Ja-Stimmen:      5 
Nein-Stimmen:     0 
Enthaltungen:      1 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0 
 
Punkt 14: Beschluss über die Aufstellung einer Außenbereichssatzung für die  
    Gemeinde Gülzow-Prüzen, Ortsteil Langensee, DS-Nr. 07/18 
 
Bgm. Herr Kissmann verliest den Beschluss.  
Es folgt die Abstimmung über die DS-Nr. 07/18. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    9 
(reduziert, da 4 Sitze unbesetzt 
anwesend:      6 
Ja-Stimmen:      5 
Nein-Stimmen:     0 
Enthaltungen:      1 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0 
 
Punkt 15: Beschluss über die Aufstellung einer Außenbereichssatzung für die  
    Gemeinde Gülzow-Prüzen, Ortsteil Mühlengeez, DS-Nr. 08/18 
 
Bgm. Herr Kissmann verliest den Beschluss.  
Es folgt die Abstimmung über die DS-Nr. 08/18. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    9 
(reduziert, da 4 Sitze unbesetzt 
anwesend:      6 
Ja-Stimmen:      5 
Nein-Stimmen:     0 
Enthaltungen:      1 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0 
 
Punkt 16: Vorbesprechung Haushaltsplanung 2018 
 
Bgm. Herr Kissmann stellt eine Prioritätenliste für das Haushaltsjahr 2018 vor. Er erläutert, 
dass die Liste durch ihn und die Fachämter des Amtes Güstrow-Land erarbeitet wurde. Er 
bittet die Gemeindevertreter die Liste zu überprüfen und Vorschläge einzubringen. 
 
Es erfolgt eine längere Diskussion über die Art der Erstellung der Prioritätenliste und die auf-
zunehmenden Maßnahmen im Haushalt 2018.  
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GV Herr Blümel sagt, dass in Karcheez und Prüzen Bushäuschen benötigt werden, damit die 
Personen besser vor den Witterungsverhältnissen geschützt sind. Er fragt des Weiteren an, 
ob der Bau von Bushaltehäuschen gefördert wird und wie sich die Zuständigkeiten verteilen.  
 
GV Herr Schmicker regt an, dass man vielleicht auch Bushaltestellen verlegen könnte um 
das Problem zu lösen. 
 
Bgm. Herr Kissmann sagt, dass er keine Kenntnis über ein solches Förderprogramm hat, er 
wird aber die Frage bezüglich Fördermittel, Zuständigkeiten und Bushaltestellenverlegung an 
Herrn Teichmann vom Bau- und Ordnungsamt weiterleiten. 
 
GV Herr Blümel sagt, dass er von Einwohnern bezüglich der neu entstehenden Grundstücks-
flächen angesprochen wurde. Er fragt, wie die Vermarktung der neuen Grundstücksflächen, 
die durch die Schaffung der neuen Abrundungssatzung entstehen, erfolgen soll und wie man 
das Geld einsetzen will. 
 
Bgm. Herr Kissmann sagt, dass zuerst das Verfahren zur Schaffung neuer Abrundungssat-
zungen abgeschlossen werden muss. Erst danach kann über die Vermarktung und die letzt-
endlich Nutzung der Veräußerungserlöse gesprochen werden.  
 
GV Herr Schmicker fragt, wie es möglich ist, dass diese Informationen bereits öffentlich be-
kannt sind. 
 
Bgm. Herr Kissmann nimmt an, dass durch die öffentliche Bekanntmachung der heutigen 
GV-Sitzung und durch die Vergabe der Planungsleistung die Einwohner von dem Verfahren 
Kenntnis erlangt haben. 
 
Nach weiterer Diskussion wird sich auf folgende Punkte geeinigt. 

Maßnahme Eigenmittel 
Ausbau der Straße Karcheez  = ca.   93.000,- EURO 
Fassadensanierung Kita in Gülzow = ca.   15.000,- EURO 
Reparatur Gartenstraße und Mehrzweckhalle Gülzow = ca.   20.000,- EURO 
Straßenbeleuchtung = ca.   29.000,- EURO  
 - Reparatur  + ca.   19.000,- EURO 
 - Unterhaltung  + ca.   10.000,- EURO 
Baumpflege = ca.   19.000,- EURO 
Dorffest = ca.     8.000,- EURO 
Gesamt: = ca. 184.000,- EURO 
Die Fassadensanierung und der Ausbau der Straße Karcheez werden nur durchgeführt, 
wenn die Gemeinde Gülzow-Prüzen Fördermittel erhält. 
 
Es ergehen keine weiteren Anträge. 
 
Punkt 17: Beschluss zur Feststellung des Jahresabschlusses 2016, DS-Nr. 10/18 
 
Es ergehen keine Anfragen. Bgm. Herr Kissmann verliest den Beschluss. Es folgt die Ab-
stimmung über die DS-Nr. 10/18.  
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    9 
(reduziert, da 4 Sitze unbesetzt 
anwesend:      6 
Ja-Stimmen:      5 
Nein-Stimmen:     1 
Enthaltungen:      0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0 
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Punkt 18: Beschluss zur Entlastung des Bürgermeisters für den Jahres- 
                 abschluss 2016, DS-Nr. 11/18 
 
Bgm. Herr Kissmann erklärt sich für diesen Tagesordnungspunkt befangen. 
Er übergibt die Sitzungsleitung an den 1.Stellv. des Bgm. Herrn Blümel und begibt sich in 
den Zuhörerbereich. 
 
Der 1.Stellv. des Bgm. Herr Blümel übernimmt die Sitzungsleitung.  
 
Der 1.Stellv. des Bgm. Herr Blümel erklärt, dass es sich bei der DS-Nr. 11/18 um die Entlas-
tung des Bürgermeisters für das Haushaltsjahr 2016 handelt.  
Dem Jahresabschluss wurde zugestimmt, jetzt die Anfrage ob auch der Bürgermeister für 
das Haushaltsjahr 2016 entlastet werden soll. 
 
Anschließend kommt die DS-Nr. 11/18 zur Abstimmung.  
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    9 
(reduziert, da 4 Sitze unbesetzt 
anwesend:      6 
Ja-Stimmen:      5 
Nein-Stimmen:     1 
Enthaltungen:      0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0 
 
Bgm. Herr Kissmann übernimmt wieder die Sitzungsleitung. 
 
Punkt 19: Beschluss über die Durchführung der Maßnahme „Fassadensanierung der 
    Kita Gülzower Dorfspatzen in Gülzow“ und die Bereitstellung des  
    erforderlichen Eigenmittelanteils, DS-Nr. 09/18 
 
Bgm. Herr Kissmann verliest den Beschluss.  
Es folgt die Abstimmung über die DS-Nr. 09/18. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    9 
(reduziert, da 4 Sitze unbesetzt 
anwesend:      6 
Ja-Stimmen:      6 
Nein-Stimmen:     0 
Enthaltungen:      0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0 
 
Punkt 20: „Unser Dorf hat Zukunft - unser Dorf soll schöner werden“ 
 
Bgm. Herr Kissmann sagt, dass zu diesem Thema bereits eine Veröffentlichung im Amtsku-
rier des Amtes Güstrow-Land und in der SVZ erfolgte. Für weitere Ausführungen übergibt er 
das Wort an den GV Herr Schmicker. 
 
GV Herr Schmicker sagt, dass er Gespräche mit Einwohnern aus Tieplitz geführt hat. Es 
haben sich auch einige bereit erklärt an der Präsentation mitzuwirken. Diese Präsentation 
muss bis spätestens 15.02.2018 abgegeben werden. Er wäre dankbar, wenn sich ein paar 
Gemeindevertreter bereiterklären würden, ein paar Punkte zu übernehmen. 
 
Nach einer Diskussion über die Aufgaben und Aufgabenverteilung, erklärt sich GV Herr Pfüt-
zenreuter bereit, den Punkt Erstens des Leitfadens „Entwicklungskonzepte und wirtschaftli-
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che Initiativen“ zu übernehmen. Den Punkt Zweitens „Soziales und kulturelles Leben“ könnte 
Frau von Laer übernehmen. Bei Drittens „Baugestaltung und -entwicklung“ kann man sich 
auf keine Person einigen. 
 
GV Herr Schmicker sagt, dass im April 2018 die Begehung durch das Komitee stattfindet. 
 
Punkt 21: Entlassung aus dem Ehrenbeamtenverhältnis auf Antrag des  
    2. Stellvertreter des Bürgermeisters, DS-Nr. 13/18 
 
Bgm. Herr Kissmann verliest den Beschluss. Im Anschluss gibt GV Herr Schmicker eine kur-
ze schriftliche Stellungnahme aus. Diese soll dem Protokoll beigefügt werden. 
Es folgt die Abstimmung über die DS-Nr. 13/18. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    9 
(reduziert, da 4 Sitze unbesetzt 
anwesend:      6 
Ja-Stimmen:      5 
Nein-Stimmen:     1 
Enthaltungen:      0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0 
 
Bgm. Herr Kissmann bedankt sich im Anschluss bei GV Herrn Schmicker für die Arbeit als  
2. Stellvertreter des Bürgermeisters und übergibt ihm die Entlassungsverfügung. 
 
Bgm. Herr Kissmann weist daraufhin, dass in der nächsten Sitzung ein neuer 2. Stellvertreter 
zu wählen ist. 
 
Punkt 22: Anträge und Anfragen 
 
Bgm. Herr Kissmann sagt, dass die Entgeltordnung für die Mehrzweckhalle Gülzow überar-
beitet werden sollte. Er würde gerne mit mehreren Gemeindevertretern einen Entwurf ausar-
beiten. 
 
GV Herr Pfützenreuter fragt, an wen man sich wenden muss, um die Mehrzweckhalle anzu-
mieten. 
 
Bgm. Herr Kissmann sagt, dass man sich grundsätzlich an Herrn Seemann wenden muss. 
Herr Seemann verfügt über den Belegungsplan. Es ist aber auch möglich über Frau Zepik 
vom Amt Güstrow-Land eine Anmietung vorzunehmen, sie übermittelt die Kontaktdaten dann 
an Herrn Seemann. 
 
GV Herr Pfützenreuter findet die Belegungsabstimmung nicht gut. 
 
Es erfolgt im Anschluss eine rege Diskussion über das rechtliche Verhältnis zwischen Herrn 
Seemann und der Gemeinde Gülzow-Prüzen. 
 
GV Herr Schmicker würde gerne Herrn Freiwald für seine langjährige Arbeit in der Gemeinde 
Gülzow-Prüzen würdigen. 
 
Bgm. Herr Kissmann und die anderen Gemeindevertreter stimmen diesem Vorschlag zu. 
 
GV Herr Schmicker fragt, ob durch die Mandatsniederlegung von Herrn Freiwald eine Nach-
wahl nötig geworden ist. 
 
Bgm. Herr Kissmann verneint dies. 
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GV Herr Schmicker genügt diese Antwort nicht, er fragt Herrn Nowak vom Amt Güstrow-
Land. 
 
Herr Nowak stimmt Bgm Herrn Kissmann zu.  
 
Im Anschluss erfolgt eine Diskussion über die Ersatzbesetzung für Herrn Freiwald im Kultur- 
und Sozialausschuss. 
 
GV Herr Blümel stellt den Antrag, dass die Stellungnahme von GV Herrn Schmicker,  
TOP 21, dem nicht öffentlichen Teil des Protokolls beigefügt werden soll.  
 
Abstimmungsergebnis: 
- einstimmig dafür - 
 
Somit wird die Stellungnahme als Anhang des nicht öffentlichen Teils beigefügt. 
 
GV Herr Pfützenreuter gibt einen kurzen Ausblick auf das geplante Gemeindefest. Er geht 
auf folgende Punkte ein. 
 
Termin:   12.05.2018 Amtsausscheid 
Ort:   Mühlengeez MAZ-Gelände 
Ablaufplan:  
Beginn: 
08.00 Uhr Amtsausscheid der Feuerwehren Amt Güstrow-Land 
10:00 Uhr Vorführung Gebäudebrand - Personenrettung 
Ab 12:00 Uhr Mittagessen 
13:00 Uhr Vorführung TH VKU - Personenrettung 
14:00 Uhr Kuppelcup 
15:00 Uhr Appell zur Siegerehrung 
Ab 14:00 Uhr Familiennachmittag 
Ab 17:00 Uhr  Schwein am Spieß, Bratwurstgrill 
Ab 18:00 Uhr Festveranstaltung 
Ab 19:00 Uhr  Blaulichtball mit Liveband oder DJ, Eintritt frei 
24:00 Uhr  Zapfenstreich 
 
Es erfolgt im Anschluss eine Diskussion über die einzelnen Punkte. 
 
Es ergehen keine weiteren Anträge und Anfragen. 
 
Der öffentliche Teil endet um 20:37 Uhr. 
 
D) Nicht öffentlicher Teil 
 
- siehe Anlage - 
 
Die Sitzung der Gemeindevertretung Gülzow-Prüzen endet um 21:07 Uhr. 
 
 
ausgefertigt: 
Datum: 22.01.2018 
 
 
 
 
Kissmann        Nowak   
Bürgermeister       Protokollant  
 


